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令和７年３月甲良町議会定例会 

一    般    質    問 

順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 
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８ 番 

木村 修 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１、就任当初の町長の公約を約1年が過ぎた今、検証する 

⑴ 産業集積地（南部工業団地）について 

① 2 カ所が 3 カ所になったが、発表から約 40 日過

ぎたが、この間に県からの新たな説明はあったか。 

② 2カ所を3カ所に増やすのなら、残った4カ所す

べてと考えるのが普通だと思うが、見解は。 

③ 1月末に県の決定が下されて、本町はダメだった

が、今後の見通しは。 

 

⑵ 防災センターの建設について 

  ① 元町長の時代に考案され、建設委員会が立ち上が

り、建設地の段取りまでされたが、前町長により白

紙撤回された。数年前に復活した事業だが、現在の

進捗は。 

② 建設委員会での会議の中で、「防災センターは避

難場所ではない」と当時の総務課長が答弁された

が、現在考えている防災センターは。 

③ 庁舎機能と両立する考えがあるようだが、建設費

はどれくらいか。 

④ 計画がいつになるのか判らないが、着手から完成

まで何年かかると思っているのか、見解を。 

 

⑶ 尼子駅前住宅用地創出事業計画について 

※Ｒ６年度当初予算に500万円の調査費を計上され、

調査結果の冊子をもらって再度読み返したが、疑問が

あるので質問をする。 

① 宅地開発にあたって数個のハードルがあったと

聞いたが、どんなハードルか。 

② 住宅建設地の買い上げ予算は。（約40反）       

③ 工事費合計8億6,420万円は、1区画60坪×100

区画分ということか。 

④ ③の計算に於いて、約144,000円／坪になるが、

この坪単価では難しいと思うが、見解を。 

⑤ 地元池寺では 25,000 円／坪が囁かれているが、

町の重要土地と言えど、他町と比べても125,000円

／坪くらいを考えなければ難しいと思うが。 
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⑷ 1年過ぎた今、これらの公約について町長の考えは。 

 

２、教育行政について問う 

⑴ 小・中のＰＴＡ組織について 

① ＰＴＡ組織が無くなると聞くが。 

② なぜ組織が無くなるのか、原因は。 

③ 新しく別の組織が生まれると思うが、どんな様子

か。 

 

⑵ 不登校・いじめについて 

※各々の数字は、全国では約34万件と約73万件（内

約1,300件が重大事態）県では約4,000件と約12,000

件（内約20件が重大事態） 

① 本町の小・中の各々の件数は。 

② 不登校になるきっかけ及び、いじめの原因は。 

③ 不登校・いじめの専任教員とは。また甲良中での

採用は。 

④ デジタル教科書の採用は。紙の教科書との併用が

望まれるようだが。 

 

⑶ 教職員の働き方改革に関係する教職調整額等につ

いて 

① 財務省と文部科学省の思いが違うようだが、見解

は。 

② 調整額はアップするが、平均的な金額に換算する

とどうなるか、またその金額に対する平均的な残業

時間数は。 

③ 以前も聞いたが、部活残業がもっとも多いように

考えるが。部活動に一生懸命な先生も居られると思

う。その事で残業時間が増えるのでは。解決策をど

う考えるか。 

④ 教員不足の問題を、町教委はどう考えるか。 

⑤ 生成ＡＩ（人口知能）への対策は。 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 
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７ 番 

野瀬 欣廣 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３、ワクチンに関して 

 ⑴ 8回目のコロナワクチン接種について。   

① 無料だった7回目までは、約半年の間隔があった

と思うが、有料になった8回目は、約10ヶ月～1年

と間隔があいた。見解は。 

② 有料になったが、締め切りが1月末までというこ

とに、何か意味があったのか。 

③ 8回目の接種 2,000円は、対象者何人で、何人接

種したか。また次回の予定と予想される金額は。 

 

 ⑵ 帯状疱疹ワクチンについて。 

① 症状としては、どんな状況か。 

② ワクチンの種類と価格は。 

③ テレビ等で見るＣＭは、50歳以上と言われている

が、どうか。 

④ 全国で約700の自治体が助成しているようだが、

本町も助成して欲しいが。見解は。 

⑤ 厚生労働省で話が出ていたが。見解は。 

 

 

 

１、産業用地について 

先月の１月２７日に、残念ながら申請していた滋賀県

の企業誘致から漏れたというニュースを聞いた。これを

受けて何点か確認する。 

① まず担当された副町長および企画監理課はご苦労

様でした。先回の臨時議会の時にも説明があり、詳

細は開示してもらえないとのことであったが、なぜ

漏れたと思われるか。 

② 候補に漏れたと残念がっているだけでは前進しな

い。最終候補に残って１地区だけ漏れたというのは

逆に考えると、次の候補１番である。このことを強

く県にアピールして誘致につないで欲しいが、どの

ように考えるか。 

③ しばらくは今回のような県主導の産業誘致はない

と思われるが、あの用地をどのように進めるかとい

う計画があるか。 
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２、インフラの老朽化について 

埼玉県八潮市で大きな下水道陥没事故が起きた。町内に

はこれだけ大きな下水道管は設置されていないと思うが、

インフラ老朽化について確認したい。 

① 事故後、国または県より点検の指示があったと思う

が、どのような指示であったか。 

② 町内の下水道管の本管の大きさは。 

③ 以前、上下水道の老朽化について質問した時には、

50年を過ぎていないためか、対策の必要はないとのこ

とであったが、町内で一番古い埋設管は何年経過して

いるか。また対策の必要はないのか。 

 ④ 今後大規模補修が必要となるのはどの部分で、いつ

頃対応が必要か。また国からは点検マニュアルの作成

を求められていると思うが、適時点検できているか。 

⑤ 一度に老朽化対策をしようとしても大きな費用が

かかる。今後の計画はあるのか。 

 

３、農業担い手問題について 

町内の農業法人の構成をみると平均で７０歳以上のと

ころが多い。この先１０年で農業従事者はいなくなり、耕

作放棄地となる心配をしている。 

① 各農業法人の平均年齢を把握しているか。 

② 若い人が農業に従事する方策はないか。他の地域で

うまく運営している事例を紹介してもらえないか。 

③ 以前アンケートを取っていた記憶があるが、何か解

決のヒントになることはなかったか。 

 

４、地籍調査の進捗について 

北落区では平成 30 年に地籍調査推進委員会が組織され

第１工区、第２工区と調査が進められた。ただ、以後あま

りすすめられていないようなので、再確認する。 

① 調査が済んでいる地区とこれから進める地区はど

こか。 

② 調査が済んでいる地区で、すでに法務局に土地登記

登録が済んでいる地区はどこか。 

③ この事業は国よりいつまでに終了するようにとい

う指示はなかったのか。 

④ 現在北落区では調査および２件を除いた立会・調印

は終わっているが、法務局への登記は済んでいるか。 

⑤ 今後の予定は。 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 
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２ 番 

木村 誠治 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１、給食の残食率について 

 甲良町健康増進計画や食育推進計画、自殺対策計画（素

案）の３６頁には、学校給食の残食率に関する記載がある。

この残食率をより効果的に改善するため、以下の点につい

て質問する。 

① 小学校と中学校の残食率について 

現在、小学校と中学校それぞれでの給食の残食率はど

の程度か。また、そのデータはどのように収集されてい

るか。 

② 小学校と中学校の残食率の差について 

小学校と中学校で残食率に差がある場合、その要因に

ついてどのように分析されているか。例えば、年齢によ

る嗜好の違いやメニュー内容、提供量などが影響してい

る可能性についてはどうか。 

③ 彦根給食センターで工夫されている内容について 

給食を提供している彦根給食センターでは、残食率を

減らすためにどのような工夫が行われているか。例え

ば、メニュー開発や調理方法、地元産食材の活用など具

体的な取り組みはあるか。 

④ 給食で使用されている塩について 

彦根給食センターで使用されている塩は「精製塩」か、

それとも「天然塩（自然塩）」か。また、その選定理由は。 

⑤ 年間に使用される塩の量について 

彦根給食センターでは、年間にどれくらいの量の塩が 

使用されているか。その量が健康面や味付けにどのよう

な影響を与えていると考えられているか。 

 

以上5点について回答願いたい。特に、残食率低減や

健康増進に向けた具体的な取り組みについては、今後の

町全体での施策展開にも役立つと考えているので、詳細

な説明を求める。 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

 

 

４ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６ 番 

西川 誠一 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１、持続可能な地域づくり計画について 

令和4年に過疎地域に指定されて令和7年度が第1次

の最終年になるが、コロナ禍の中で計画は遅れ気味と思

うが進捗状況を訊ねる。 

① 広報こうらでは毎月、人口減少しているが消滅を

待つのか、地域づくり計画の基本方針に掲げられた

事は順調に進展しているのか或いは問題があるの

か。課題解決にはどのような施策があるのか。 

② 高齢化率の進行状況はどうか。 

③ 移住者、転入者、外国籍の人の状況はどうか。 

 

④ 他市町より優れている事業を訊ねる。 

⑤ 若者が定住が出来る職場づくりの見通しは。 

⑥ この先10年位には財政は好転する兆しはあるか。 

 

２、産業用地について 

企業誘致をめざすとして、県の産業用地選定に名乗り

を挙げたが選外となり残念である。当初は２箇所であっ

たものが、3箇所となり、より複雑な思いである。そこ

で尋ねる。 

① 過疎地域に指定されている我が町を回復させるた

め県には大いに期待していたが、選外となった明確

な理由の説明はあったのか、又納得したのか。 

② 担当部署はどこか。現地調査視察は受けたのか。 

③ 選外となった地域には知事は色々発言しているが

町には何か希望の持てる話はあったか。 

④ 国機関の移転・レジャー施設、宿泊施設、観光農

園、再生エネルギー事業等の誘致又は自然林（松茸

山）も含め開発提案する。 

 

３、新ごみ処理施設整備計画について 

① 二転三転している計画の現状を問う。 

② 今後の見通しと概算費用を訊ねる。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

企画監理課長 

 

 

 

住民人権課長 

住民人権課長 

企画監理課長 

企画監理課長 

企画監理課長 

総務課長 
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企画監理課長 
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５ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 番 

福原 守 

 

 

 

 

 

 

４、多目的研修室の早期修復について 

① 消防署の事故原因調査結果の内容を尋ねる。 

② 修復工事の早期着工を関係者は待っている。着工

時期はいつか、遅いのは困る。 

③ 壁紙の改修も併せての施工実施を。 

 

５、路線バス等交通網について 

 ① 甲良線の土日祝ダイヤが4月1日より廃止になる 

  チラシが配布されたが、湖東圏域内では他にもある

のか。 

② 廃止される事で町の費用負担はどれだけ削減され

るのか。 

③ 愛のりタクシー停留所の追加、延長の件、協議の

結果はどうであったか。 

 

６、犬上ダムの浚渫について 

堆砂が溜まる一方となっているが、県の対策はどうな

っているか。水不足になってからでは遅い。 

 

 

 

１、身体障害者手帳4級保持者の医療費負担の件につい

て 

① 直近で確認した他市町の動向と確認した日はいつ

か。 

② 令和7年度の当初予算を計上する前に、町長また

は課内で協議を行ったか。 

 

２、旧東幼稚園の敷地に建っている社会福祉協議会の施

設に関して 

① ２つの施設が建っているが、それぞれいつ建設さ

れたか。また、建設前に役場との協議は十分に行っ

たのか。 

② 協定書は結ばれているが、賃借料はもらっていな

いと総務課参事に確認しているが、賃借料をもらっ

ていない理由は何か。 

③ 町は財政難であるが、社会福祉協議会には５億を

超える基金があると聞いている。 

  無償ではなく、借地料は支払ってもらったほうがい

いと思うが、どうか。 

 

保健福祉課参事 

保健福祉課参事 

 

保健福祉課参事 

 

 

企画監理課長 

 

 

企画監理課長 

 

企画監理課長 

 

 

産業課長 

 

 

 

 

 

 

 

住民人権課長 

 

住民人権課長 

 

 

 

 

総務課参事 

 

 

 

総務課参事 

 

 

 

総務課参事 



- 8 - 

順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 
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９ 番 

西澤 伸明 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１、高額療養費制度の改悪について 

 制度が始まった当初と比較しても大幅に限度額が引き

上げられようとしている。多くの国民や患者団体・医療

関係者から強い批判が上がっている。町長からも、ぜひ

「改悪は中止すべき」と発信を。 

 

２、新ごみ処理施設整備計画について 

⑴ 各家庭や事業所から排出されるごみ処理の原則が

改めて問われているが。 

⑵ 「ごみゼロ」「ゼロ・ウエスト」をめざして 

① 分別、資源化等で焼却・埋め立てごみの減量化

によって財政負担の抜本的軽減に本腰を入れるべ

き時では。 

② 「ごみの抜本的減量（半減）計画」策定作業の

進行状況は。 

  ③ ごみの減量を住民目線で検討する（仮称）「ごみ

減量町民作戦会議」の立ち上げが必要では。 

⑶ 「ごみ処理広域化」の難しさが浮き彫りになって

きたのでは。 

  ２００１年6月、協議会発足で「広域処理」検討開

始以来、今年で２４年目となる。この間、新ごみ処理

施設整備計画における建設候補地が決まった後から周

辺住民の反対意見などの理由から断念が３回。今回、

処理方式の変更に伴うことを理由に西清崎地先での建

設候補地は白紙にされた。計画の難しさの理由とし

て、①分別・資源化等のごみ行政は単位自治体の個別

の責任であること、②住民と行政が協力して取り組ま

ねばならない課題であるにも関わらず広域議会での審

議となっていること。③住民の代表である議員が甲良

は2人、１市4町合計で７０人中１９人、３分の１に

もならないこと、④建設費、運営費とも財政事情・能

力は配慮されずに住民から距離のある機関で計画・決

定される、⑤彦根市の人口は犬上３町それぞれの比較

では約１５倍～１６倍であり、何かにつけ不平等にな

らざるを得ないと考えられ、これらの条件を吟味し、

根本的に計画を見直す必要があるのでは。 

 

 

住民人権課長 

 

 

 

 

 

 

住民人権課長 

 

 

住民人権課長 

 

 

住民人権課長 

 

住民人権課長 

 

住民人権課長 
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⑷ 今回の好気性発酵乾燥（トンネルコンポスト）方

式（フラフ）を採用すると決定された後、和田管理

者（彦根市長）の言動の変化・状況をどのように受

け止めているか。 

 

３、住宅用地創出事業について 

 ⑴ 「宅地造成・販売」を町が手掛ける危うさを考え   

  る 

① 「尼子駅」はＪＲ沿線ではないことのデメリッ

トは影響しないか。 

② 概算費用約８．６億円の資金投入の償還計画は

どのようになるか。 

③ １００区画の販売であれば、単純計算で１区画

の価格は８６０万円になる。残れば赤字、収益を

つければ価格競争が不利に追い込まれ、自治体が

「不動産業」のリスクを負うことになるのでは。 

⑵ 「人口減少に対応する」危うさを考える 

① 「自然減」と「社会減」をカバーできると考え

るか。 

② 実態調査・課題の整理において「転出理由のひ

とつに『町内に住宅用地がないため。』が考えられ

る。」とあるが、それもひとつの要因と考えられる

が、それだけではないと考えられるが。 

③ 同じく、令和1年から令和5年までの転出者は

554人だが各市町との比較（対人口比率）ではど

うなのか。 

④ 人口の定着には「産み、育て、教育・学校・保

育園、医療、介護、交通手段、自然環境、人的環

境」が作用すると考えられるが。 

 

４、行政のデジタル化について 

① 町での現状と課題・問題点は。 

② 町が負担しなければならない費用は。 

 

５、マイナ保険証について 

① マイナ保険証に対する疑問点の説明を。 

② 「広報甲良2月号」に掲載された「Q＆A」を繰り

返し防災無線で放送して欲しいが、どうか。 

 

 

町長 

 

 

 

 

 

 

 

建設水道課長 

 

建設水道課長 

 

建設水道課長 

 

 

 

 

企画監理課長 

 

企画監理課長 

 

 

 

住民人権課長 

 

 

企画監理課長 

 

 

 

 

企画監理課長 

企画監理課長 

 

 

住民人権課長 

住民人権課長 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

  

 

 

 

７ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 番 

藤居 吉也 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１、農業経営継続緊急支援金について 

令和６年３月議会にて質問したが、令和５年度に農業経

営継続緊急支援金2,000円(10a当たり)が町から支給され

た。令和７年度以降の支援はどうか。農業後継者を存続さ

せるためには必要不可欠である。 

 

２、第４次甲良町総合計画について 

令和３年度より第４次甲良町総合計画(10 箇年)につい

て、令和７年度末までが前期計画の検証・見直しとなるが、

その中でも、基本目標１の農業・農村を活かす産業振興・

雇用創造について進捗状況を問う。 

 

政策１ 農業を振興する 

基本施策１ 集落営農再構築、集落営農組織・認定農

業者の育成 

基本施策２ 甲良産の農作物ブランド化・販路開拓、

環境にやさしい農業 

基本施策３ 農業・農村体験プログラムの提供 

基本施策４ 鳥獣害防止対策の推進 

政策２ 商工業を振興する。 

基本施策１ 中小企業・中小商店の育成支援 

基本施策２ 新たな産業誘致・育成 

基本施策３ 商業拠点魅力づくり、特産品開発 

政策３ 観光を振興する 

基本施策１ 観光資源の整備 

基本施策２ 観光振興の基盤整備、広域連携 

基本施策３ 観光ＰＲ、イベント企画 

政策４ 労働・勤労を推進する 

基本施策１ 雇用の確保と安定 

基本施策２ 就労対策の充実 

基本施策３ 勤労福祉の充実 

基本施策４ 生産環境の整備 

 

３、夏まつりについて 

以前、毎年開催していた夏まつりを開催してはどうか。

各字が集まって交流を深め、また全町民が楽しめるイベン

トを年１回ぐらい開催してはどうか。 

 

産業課長 

 

 

 

 

 

産業課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

産業課長 
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８ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 番 

山田 光義 

 

  

４、中学生の教育支援について 

新中学生について制服の購入支援について問う。中学校

入学に際して、制服購入費が家庭にとって大きな負担とな

っているため、町として義務教育である中学生に対する支

援を検討してみてはどうか。 

 

５、小学生等の防犯対策について 

① 防犯非常装置「タッチくん」の維持管理費、設置数、

使用数について問う。 

② 今まで各字の数件の玄関先に「こども１１０番」の

カラーコーンが設置されていたが、最近見かけないよ

うに思うがどうなったか。 

 

１、空家対策について 

 ① 町では個人が所有している空家、空地が増えて処分

に困っている家・土地が沢山あると聞いているが、町

の空家・空地バンクに登録している件数は何件ぐらい

あるのか、令和６年度にそのバンクを利用したり、購

入してもらった件数はどのくらいあるのか、また今後

の空家・空地の問題をどのように進めていくのかを問

う。 

② 町が管理している改良住宅の空家問題については、

毎回議会で議論していたが、なかなかめどがつかな

い。個人が管理している改良住宅も含めて、環境が悪

い。枝木がのびて近隣に迷惑をかけたり、ゴミが散乱

したり、危険性を伴うことがあると思うが、環境整備

と管理について問う。 

 

２、子どもの命の相談について 

  令和6年に自殺した全国の小中高生は527人で、過去

最多だったことが厚生労働省等のまとめでわかった。

527 人の内訳は、小学生 15 人、中学生 163 人、高校生

349人、男女別では男239人、女288人だった。原因や

動機はわからない事が多く、学業不振、入試や進路に関

する悩み、交際問題などのケースもあった。 

その子どもの自殺対策プランとか、子どもの場合、学

校や家庭など複数の悩みが絡み合っていることが多い

ために、原因や動機を｢ダイヤル｣「インターネット」で

相談できる窓口は町や県にはあるのかを問う。 

教育次長 

 

 

 

 

 

 

総務課長 

 

教育次長 

 

 

 

 

企画監理課長 

 

 

 

 

 

 

建設水道課長 
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